

# EN ACTION

## SOUTENEZ L'ACTION DE DM

En achetant un mélange de semences de fleurs bio mellifères fourni par l'entreprise familiale suisse Zollinger, au prix de CHF 5.-

## En faisant un don

Vous contribuez ainsi à financer les projets du Secaar (budget 2024: CHF 243'600.-).



## INVITÉ.ES DE CAMPAGNE



Pasteure Koko Biova Lawson de l'Église méthodiste du Togo.



Pasteure Fayomi Leoto Olatutu de l'Église protestante méthodiste du Bénin.

## DÉCOUVREZ LA CAMPAGNE ET PARLEZ-EN!

Découvrez qui nous sommes et ce que nous faisons : projets en cours, invitées, films et produit de campagne [dmr.ch/campagne2024](https://dmr.ch/campagne2024)

ALVEO  
INSECTA



DM

Ch. des Cèdres 5  
CH - 1004 Lausanne  
+41 21 643 73 73  
info@dmr.ch



La campagne DM 2024 porte sur le Secaar.  
Découvrez notre campagne et soutenez les projets!



Avec notre partenaire du Secaar, cultivez ce qui est juste!



dmr.ch

dmr.ch

TOGO  
BÉNIN

# AGIR ENSEMBLE POUR UN DÉVELOPPEMENT INTÉGRAL

Telle est la phrase-signature du Secaar. La campagne 2024 met en avant ce partenaire historique de DM, en particulier son approche-phare, le «développement holistique».

Celui-ci, du grec *holos* (entier, intégral), est une approche fondamentale pour le Secaar, le définissant comme un développement global, entier de l'être humain et de la société. Dans une perspective chrétienne, il s'agit pour le Secaar d'une «*transformation globale*».

*du monde et de la vie des gens pour qu'ainsi les relations avec Dieu, avec soi-même, avec les autres et avec l'environnement soient vécues selon l'esprit dans lequel Dieu les a conçues».*

Le développement holistique est un développement qui permet aux individus, de réaliser leurs pleines potentialités personnelles, en harmonie avec leur prochain et leur environnement, dans un état de bien-être physique, moral, social et spirituel, au sein d'une communauté solidaire.

## LE SECAAR EN QUELQUES MOTS

Fondé au Bénin en 1988 et association internationale de droit suisse depuis 1994, le Secaar est un réseau rassemblant 18 Églises et organisations chrétiennes de développement, dans dix pays d'Afrique francophone mais également en France et en Suisse. Acteur majeur du développement rural en Afrique francophone, le Secaar est spécialisé dans la conception, la gestion et l'évaluation de projets. Son engagement se décline sous trois axes stratégiques: le renforcement des capacités institutionnelles et organisationnelles en réseau, la promotion et la contribution à l'agroécologie, et la promotion du développement holistique.

## CULTIVEZ CE QUI EST JUSTE!

Le slogan de la campagne fait écho au verset «*Semez ce qui est juste*» (Osée 10,12). Il invite à l'action et en appelle à prendre soin de «ce qui est juste». La vie de l'être humain a plein de facettes, d'aspects, de besoins qui sont en lien les uns avec les autres. Le fait d'abîmer ou d'améliorer un de ces aspects a des conséquences sur les autres, et au final sur l'être humain dans sa globalité. Cela est aussi vrai au niveau de la société. Au cœur du travail du Secaar se trouve l'accompagnement des paroisses, pasteur.es et paroissien.nes dans la prise de conscience du rôle de l'Église, comme l'alliée du développement holistique, tant au niveau individuel que communautaire.

Ainsi, le Secaar organise entre autres des formations pour les pasteur.es des Églises membres du réseau, visant à sensibiliser sur le rôle des femmes, la gestion financière, la mobilisation des ressources, l'économie familiale et l'entrepreneuriat. Le Secaar propose aussi des ateliers de formation et de sensibilisation sur les «mutuelles de solidarité» (MUSO), qui sont des outils de financement populaire et de soutien en milieu rural défavorisé.

## EN ACTION

- Favoriser des rencontres et échanges d'expériences entre responsables d'Églises et animatrices et animateurs de développement.
- Appuyer et accompagner les actions de développement communautaire et promouvoir une agriculture durable et résiliente au changement climatique.
- Former les pasteur.es responsables des Églises dans le domaine du développement holistique.
- Offrir des services (conseil, étude, formation, évaluation d'actions de développement).
- Relayer l'information, la documentation et la mise à disposition de formatrices et formateurs pour les Églises.

### Récapissé

Compte / Payable à  
CH08 0900 0000 1000 0700 2  
Association DM  
Chemin des Cèdres 5  
1004 Lausanne

Payable par (nom/adresse)

Monnaie  
CHF

Montant

Point de dépôt

### Section paiement



Monnaie  
CHF

Montant

Compte / Payable à  
CH08 0900 0000 1000 0700 2

Association DM  
Chemin des Cèdres 5  
1004 Lausanne

Informations supplémentaires  
Campagne DM 2024

Payable par (nom/adresse)

# EN ACTION

## SOUTENEZ L'ACTION DE DM

En achetant un mélange de semences de fleurs bio mellifères fourni par l'entreprise familiale suisse Zollinger, au prix de CHF 5.-

## En faisant un don

Vous contribuez ainsi à financer les projets du Secaar (budget 2024: CHF 243'600.-).



## INVITÉ.ES DE CAMPAGNE



Pastore Koko Biova Lawson de l'Église méthodiste du Togo.



Pastore Fayomi Leoto Olatutu de l'Église protestante méthodiste du Bénin.

## DÉCOUVREZ LA CAMPAGNE ET PARLEZ-EN!

Découvrez qui nous sommes et ce que nous faisons : projets en cours, invitées, films et produit de campagne [dmr.ch/campagne2024](https://dmr.ch/campagne2024)

elveo  
inspiration



DM

Ch. des Cèdres 5  
CH - 1004 Lausanne  
+41 21 643 73 73  
info@dmr.ch



La campagne DM 2024 porte sur le Secaar.  
Découvrez notre campagne et soutenez les projets!



Avec notre partenaire  
du Secaar, cultivez  
ce qui est juste!



dmr.ch

dmr.ch

TOGO  
BÉNIN

# AGIR ENSEMBLE POUR UN DÉVELOPPEMENT INTÉGRAL

Telle est la phrase-signature du Secaar. La campagne 2024 met en avant ce partenaire historique de DM, en particulier son approche-phare, le «développement holistique».

Celui-ci, du grec *holos* (entier, intégral), est une approche fondamentale pour le Secaar, le définissant comme un développement global, entier de l'être humain et de la société. Dans une perspective chrétienne, il s'agit pour le Secaar d'une «*transformation globale*

*du monde et de la vie des gens pour qu'ainsi les relations avec Dieu, avec soi-même, avec les autres et avec l'environnement soient vécues selon l'esprit dans lequel Dieu les a conçues*».

Le développement holistique est un développement qui permet aux individus, de réaliser leurs pleines potentialités personnelles, en harmonie avec leur prochain et leur environnement, dans un état de bien-être physique, moral, social et spirituel, au sein d'une communauté solidaire.

## LE SECAAR EN QUELQUES MOTS

Fondé au Bénin en 1988 et association internationale de droit suisse depuis 1994, le Secaar est un réseau rassemblant 18 Églises et organisations chrétiennes de développement, dans dix pays d'Afrique francophone mais également en France et en Suisse. Acteur majeur du développement rural en Afrique francophone, le Secaar est spécialisé dans la conception, la gestion et l'évaluation de projets. Son engagement se décline sous trois axes stratégiques: le renforcement des capacités institutionnelles et organisationnelles en réseau, la promotion et la contribution à l'agroécologie, et la promotion du développement holistique.

## CULTIVEZ CE QUI EST JUSTE!

Le slogan de la campagne fait écho au verset «*Semez ce qui est juste*» (Osée 10,12). Il invite à l'action et en appelle à prendre soin de «ce qui est juste». La vie de l'être humain a plein de facettes, d'aspects, de besoins qui sont en lien les uns avec les autres. Le fait d'abîmer ou d'améliorer un de ces aspects a des conséquences sur les autres, et au final sur l'être humain dans sa globalité. Cela est aussi vrai au niveau de la société. Au cœur du travail du Secaar se trouve l'accompagnement des paroisses, pasteur.es et paroissien.nes dans la prise de conscience du rôle de l'Église, comme l'alliée du développement holistique, tant au niveau individuel que communautaire.

Ainsi, le Secaar organise entre autres des formations pour les pasteur.es des Églises membres du réseau, visant à sensibiliser sur le rôle des femmes, la gestion financière, la mobilisation des ressources, l'économie familiale et l'entrepreneuriat. Le Secaar propose aussi des ateliers de formation et de sensibilisation sur les «mutuelles de solidarité» (MUSO), qui sont des outils de financement populaire et de soutien en milieu rural défavorisé.

## EN ACTION

- Favoriser des rencontres et échanges d'expériences entre responsables d'Églises et animatrices et animateurs de développement.
- Appuyer et accompagner les actions de développement communautaire et promouvoir une agriculture durable et résiliente au changement climatique.
- Former les pasteur.es responsables des Églises dans le domaine du développement holistique.
- Offrir des services (conseil, étude, formation, évaluation d'actions de développement).
- Relayer l'information, la documentation et la mise à disposition de formatrices et formateurs pour les Églises.

### Récépissé

Compte / Payable à  
CH97 0076 7000 H004 0302 3  
EGLISE REFORMEE VAUD  
CHEMIN DES CEDRES 7  
1004 LAUSANNE

Payable par (nom/adresse)

Monnaie  
CHF

Montant

Point de dépôt

### Section paiement



Compte / Payable à

CH97 0076 7000 H004 0302 3  
EGLISE REFORMEE VAUD  
CHEMIN DES CEDRES 7  
1004 LAUSANNE

Informations supplémentaires

Terre Nouvelle "Campagne DM 2024"

Payable par (nom/adresse)

Monnaie  
CHF

Montant

# EN ACTION

## SOUTENEZ L'ACTION DE DM

En achetant un mélange de semences de fleurs bio mellifères fourni par l'entreprise familiale suisse Zollinger, au prix de CHF 5.-

## En faisant un don

Vous contribuez ainsi à financer les projets du Secaar (budget 2024: CHF 243'600.-).



## INVITÉ.ES DE CAMPAGNE



Pasteure Koko Biova Lawson de l'Église méthodiste du Togo.



Pasteure Fayomi Leoto Olatutu de l'Église protestante méthodiste du Bénin.

## DÉCOUVREZ LA CAMPAGNE ET PARLEZ-EN!

Découvrez qui nous sommes et ce que nous faisons : projets en cours, invitées, films et produit de campagne [dmr.ch/campagne2024](https://dmr.ch/campagne2024)

ALVEO  
INSPIRATION



DM

Ch. des Cèdres 5  
CH - 1004 Lausanne  
+41 21 643 73 73  
info@dmr.ch



La campagne DM 2024 porte sur le Secaar.  
Découvrez notre campagne et soutenez les projets!



Avec notre partenaire du Secaar, cultivez ce qui est juste!



dmr.ch

dmr.ch

TOGO  
BÉNIN

# AGIR ENSEMBLE POUR UN DÉVELOPPEMENT INTÉGRAL

Telle est la phrase-signature du Secaar. La campagne 2024 met en avant ce partenaire historique de DM, en particulier son approche-phare, le «développement holistique».

Celui-ci, du grec *holos* (entier, intégral), est une approche fondamentale pour le Secaar, le définissant comme un développement global, entier de l'être humain et de la société. Dans une perspective chrétienne, il s'agit pour le Secaar d'une «*transformation globale*

*du monde et de la vie des gens pour qu'ainsi les relations avec Dieu, avec soi-même, avec les autres et avec l'environnement soient vécues selon l'esprit dans lequel Dieu les a conçues*».

Le développement holistique est un développement qui permet aux individus, de réaliser leurs pleines potentialités personnelles, en harmonie avec leur prochain et leur environnement, dans un état de bien-être physique, moral, social et spirituel, au sein d'une communauté solidaire.

## LE SECAAR EN QUELQUES MOTS

Fondé au Bénin en 1988 et association internationale de droit suisse depuis 1994, le Secaar est un réseau rassemblant 18 Églises et organisations chrétiennes de développement, dans dix pays d'Afrique francophone mais également en France et en Suisse. Acteur majeur du développement rural en Afrique francophone, le Secaar est spécialisé dans la conception, la gestion et l'évaluation de projets. Son engagement se décline sous trois axes stratégiques: le renforcement des capacités institutionnelles et organisationnelles en réseau, la promotion et la contribution à l'agroécologie, et la promotion du développement holistique.

## CULTIVEZ CE QUI EST JUSTE!

Le slogan de la campagne fait écho au verset «*Semez ce qui est juste*» (Osée 10,12). Il invite à l'action et en appelle à prendre soin de «ce qui est juste». La vie de l'être humain a plein de facettes, d'aspects, de besoins qui sont en lien les uns avec les autres. Le fait d'abîmer ou d'améliorer un de ces aspects a des conséquences sur les autres, et au final sur l'être humain dans sa globalité. Cela est aussi vrai au niveau de la société. Au cœur du travail du Secaar se trouve l'accompagnement des paroisses, pasteur.es et paroissien.nes dans la prise de conscience du rôle de l'Église, comme l'alliée du développement holistique, tant au niveau individuel que communautaire.

Ainsi, le Secaar organise entre autres des formations pour les pasteur.es des Églises membres du réseau, visant à sensibiliser sur le rôle des femmes, la gestion financière, la mobilisation des ressources, l'économie familiale et l'entrepreneuriat. Le Secaar propose aussi des ateliers de formation et de sensibilisation sur les «mutuelles de solidarité» (MUSO), qui sont des outils de financement populaire et de soutien en milieu rural défavorisé.

## EN ACTION

- Favoriser des rencontres et échanges d'expériences entre responsables d'Églises et animatrices et animateurs de développement.
- Appuyer et accompagner les actions de développement communautaire et promouvoir une agriculture durable et résiliente au changement climatique.
- Former les pasteur.es responsables des Églises dans le domaine du développement holistique.
- Offrir des services (conseil, étude, formation, évaluation d'actions de développement).
- Relayer l'information, la documentation et la mise à disposition de formatrices et formateurs pour les Églises.

### Récépissé

Compte / Payable à  
CH25 0900 0000 1200 0130 6  
TERRE NOUVELLE - Eglise protestante de Genève

Case postale 230 - 1211 Genève 8

Payable par (nom/adresse)

Monnaie  
CHF

Montant

Point de dépôt

### Section paiement



Monnaie  
CHF

Montant

### Compte / Payable à

CH25 0900 0000 1200 0130 6

TERRE NOUVELLE - Eglise protestante de Genève  
Case postale 230 - 1211 Genève 8

### Informations supplémentaires

Campagne DIM 2024

Payable par (nom/adresse)